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ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 
PROFISSIONAL REALIZADA EM 23 DE JUNHO DE 2021. 
 
 

ATA ORDINÁRIA Nº. 06/2021 
 

Às 11h11 (onze horas e onze minutos), do dia 23 (vinte e três) do mês de 1 

junho do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), em ambiente virtual por 2 

videoconferência, através do aplicativo ZOOM, a reunião foi gerenciada por 3 

Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Coordenador do Desenvolvimento 4 

Profissional do CRCPA,  e  transmitida  do setor de Desenvolvimento 5 

Profissional, na sede do CRCPA, localizada na Travessa Avertano Rocha, nº 6 

392, bairro Campina – Belém/Pará; Onde iniciou-se a 6ª (sexta) Reunião 7 

Ordinária da Câmara do Desenvolvimento  Profissional–Reunião 100% online  8 

presidida pela Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional Contadora 9 

Raimunda Maria da Luz Silva. A reunião contou com a participação dos 10 

Conselheiros Efetivos: José Ribamar França Nunes Filho e Elléri Bogo. 11 

OUTRAS PRESENÇAS: Francely de Souza e Felipe Sodré Correa - 12 

Colaboradores do Desenvolvimento Profissional COMUNICAÇÃO DE 13 

AUSÊNCIA: Rodrigo Silva Cavalcante. Assessorando a Sessão: Edvaldo 14 

Moura do Nascimento Filho - Coordenador do Setor de Desenvolvimento 15 

Profissional. Aberto os trabalhos, a Vice-Presidente Raimunda Maria da Luz 16 

Silva iniciou a reunião agradecendo a participação dos Conselheiros e 17 

colaboradores. Em seguida, a conselheira deu prosseguimento à pauta 18 

comunicando os eventos realizados pelo Setor de Desenvolvimento Profissional 19 

na Quinta Contábil, sendo que para todos foram solicitadas pontuação ao PEPC 20 

(Programa de Educação Profissional Continuada), tivemos uma média de 80% 21 

de participantes nos eventos de maio e junho. Excepcionalmente no dia 3 (três) 22 

de junho, houve a Quinta Contábil a qual foi considerada positiva em relação a 23 

quantidade de participantes. A Vice-Presidente ressaltou que as lives estão 24 

sendo assistidas também pelo público de outros estados. AÇÕES INTERNAS 25 

DA CÂMARA: Eventos realizados: Dia 31/05/2021, às 17:00h – ENCONTRO 26 

VIRTUAL COM O TEMA: EXCLUSÃO DO ICMS DA BASE DE CÁLCULO DO 27 

PIS E COFINS, Palestrantes: Yuri Jordi e Vice-Presidente de Administração Ian 28 

Blois (o evento foi transmitido ao vivo pelo canal do CRCPA no Youtube); DIA 29 

03/06/2021, às 17:00h - QUINTA CONTÁBIL-  A CONTABILIDADE COMO 30 

FERRAMENTA DA RESOLUÇÃO DE PROBLEMAS DO DIA A DIA, 31 

Palestrantes: Denys Phillipe e Fabio Andrade (Transmissão pelo canal do 32 

CRCPA no Youtube); Dia 10/05/2021, às 17:00h - QUINTA CONTÁBIL - 21 33 

ANOS DA LEI DE RESPONSABILIDADE FISCAL, Palestrantes: Daniel Melo e 34 

Ricardo Rezende, Mediador: Conselheiro Rafael Laredo (Transmissão pelo 35 

canal do CRCPA no Youtube); Dia 17/06/2021 às 20:00h – QUINTA CONTÁBIL 36 

- CONTADOR: E O FUTURO DA DRE? Palestrantes: Luiz Paulo e Vice-37 

Presidente de Registro Ailton Ramos (Transmissão pelo canal do CRCPA no 38 

Youtube); Dia 24/06/2021, às 18:30h – QUINTA CONTÁBIL CRCPA - TEMA: 39 

ADERÊNCIA DAS COOPERATIVAS DA REGIÃO METROPOLITANA DE 40 

BELÉM ÀS LEGISLAÇÕES VIGENTES DO COOPERATIVISMO, Palestrantes: 41 

Jorge Serra e Professor Anderson Pires, Mediador: Conselheiro Rodrigo 42 

Cavalcante (Transmissão pelo canal do CRCPA no Youtube).  Prosseguindo 43 

com os assuntos da pauta, a Contadora Raimunda Maria da Luz Silva explanou 44 



que em virtude das férias do Coordenador de Desenprof., o mesmo seria 45 

substituído, provavelmente pela colaboradora Francely de Souza e que para o 46 

dia 01/07 já haveria proposta de live sobre: Projetos do FNO (Fundo 47 

Constitucional de Financiamento do Norte) e a Vice-Presidente verificaria a 48 

possibilidade de fazer a mediação, tendo em vista que ministra aula à noite na 49 

UFRA (Universidade Federal Rural da Amazônia), a mesma estava aguardando 50 

a presença do Conselheiro Rodrigo Cavalcante na reunião para  que estes 51 

retornassem aos assuntos das Comissões para continuar com os eventos no 52 

mês de julho, contudo o Conselheiro não pôde participar da reunião de câmara. 53 

AGENDA DE EVENTOS:  Dia 09/06, às 09:30h - REUNIÃO DE VICE-54 

PRESIDENTES CFC/CRC’s – PROJETO CONTADOR PARCEIRO – 55 

CONSTRUINDO SUCESSO (COMISSÕES REGIONAIS DE ENSINO), tendo 56 

como parceria o SEBRAE; A Vice-Presidente solicitou o apoio de todos para a 57 

divulgação do projeto e informou que o contrato foi firmado a nível nacional e 58 

está aguardando a inscrição do público, sendo que há uma meta estipulada pelo 59 

CFC a ser atingida, ou seja, 20% dos profissionais ativos, e até o momento já 60 

temos 192 (cento e noventa e dois) inscritos no Pará. A mesma solicitou que o 61 

Coordenador do Desenprof. Encaminhasse o vídeo de apresentação do projeto 62 

a todos os conselheiros, este informou que foi encaminhado Ofício ao SEBRAE 63 

da Região para que o CRCPA faça o lançamento e divulgação para toda Classe 64 

Contábil do estado do Pará, ressaltou que o curso é bem abrangente, extenso e 65 

constituído de vários módulos, e que é um desafio para o Regional no qual todos 66 

devem participar para atingir a carga horária mínima de treinamento dos 67 

Conselheiros. Seguindo o tópico, a Vice- Presidente Raimunda Luz informou que 68 

foi citada na reunião a criação de comissões regionais de ensino, sendo oriundo 69 

de um projeto do AIC (Associação Interamericana de Contabilidade) que está 70 

realizando eventos mensais com uma nova proposta para os cursos de Ciências 71 

Contábeis o que pode ser mudado e ampliado dentro dos cursos, há uma 72 

preocupação muito grande em relação ao exame de suficiência no qual os alunos 73 

devem estar bem preparados para a prova, para que tenham sucesso e 74 

aprovação no exame, a mesma ressaltou sobre uma comissão que seria formada 75 

de professores e coordenadores do curso de Ciências Contábeis a qual gostaria 76 

de participar, contudo não tem certeza se a comissão foi criada e está 77 

aguardando essa informação do Conselheiro Rodrigo Cavalcante, Coordenador 78 

das comissões. A Vice-Presidente informou que recebeu convite da AIC 79 

(Associação Interamericana de Contabilidade) para participar da live que será 80 

realizada no dia 25/06 às 16h. Seguindo a pauta EVENTOS HIBRÍDOS EPC 81 

(Educação Profissional Continuada): Foram estabelecidas algumas datas em 82 

conjunto com o Presidente Fabrício do Nascimento Moreira para a realização 83 

dos eventos híbridos, o mesmo solicitou que fossem realizados 4 (quatro) fóruns 84 

concluindo com a IX Convenção de Contabilidade, tendo como participantes 85 

todos os Conselheiros. Seguem as datas sugeridas DIAS: 01 A 03/09/2021 – 86 

EM ANANIDEUA (FÓRUM); DIAS: 16 A 18/09/2021 – EM MARABÁ (FÓRUM); 87 

DIAS: 20 A 22/10/2021 – EM SANTARÉM (FÓRUM); DIAS: 10 A 15/11/2021 – 88 

EM BELÉM (IX CONVENÇÃO DE CONTABILIDADE DO ESTADO PARÁ). 89 

Será necessário instituir uma Comissão organizadora e contratar empresa para 90 

que o evento seja realizado nos padrões do evento em comemoração aos 75 91 

anos do CRCPA com todo o suporte de transmissão, sendo que o CFC já 92 

repassou o processo com todas as informações para que possamos seguir como 93 

modelo, porém para que o Setor de Desenprof. possa iniciar o processo é 94 

necessário constituir a Comissão para que seja feita a programação, a fim de 95 

nos organizarmos e repassarmos para a empresa todas as informações 96 

necessárias. A Vice-Presidente Raimunda Luz seguiu com a palavra solicitando 97 

sugestões de temas de palestras aos Conselheiros presentes e ressaltou que 98 

algum Conselheiro precisa fazer parte da Comissão organizadora. Na 99 

sequência, o Conselheiro Elléri Bogo sugeriu a realização da Convenção local 100 



nos municípios de Santarém e Marabá ao invés de Fórum, e eventos presenciais 101 

de 1 (um) dia, com público reduzido em Abaetetuba, Capanema e Castanhal com 102 

parceiros da região para que os gastos sejam mínimos, além de fóruns 103 

antecipados em Parauapebas e Redenção, com temas de empreendedorismo, 104 

e-social, junta comercial, entre outros, afim de incentivar os profissionais a 105 

participarem das Convenções nos referidos municípios, para que não tenhamos 106 

eventos com resultados frustrantes, com gastos desnecessários. A Vice-107 

Presidente concordou com a sugestão, porém informou que a solicitação foi feita 108 

pelo Presidente do CRCPA quanto as quatro cidades a receberem os eventos, 109 

contudo sugeriu a realização de cursos para os fóruns com apenas 2 (dois) dias 110 

de eventos, sobre os temas: assuntos requeridos por vários profissionais. 111 

Seguindo, o Conselheiro Ribamar França, agradeceu a deferência do 112 

Conselheiro Elléri Bogo quanto a realização de eventos em Redenção, contudo 113 

aquele ressaltou que neste município ainda existem restrições de eventos com 114 

público presencial e que há um Decreto o qual permite a reunião de no máximo 115 

100 (cem) pessoas, ou seja, o evento seria limitado a essa quantidade de 116 

público, mas se coloca à disposição para o que for decidido dentro das 117 

possibilidades do município. A Vice-Presidente Raimunda Luz agradeceu a 118 

sugestão e se reportou ao Conselheiro Elléri Bogo informando que serão 119 

verificadas as possibilidades até à realização dos eventos, obedecendo os 120 

normativos e alcançando o maior número de participantes da Classe Contábil,  121 

esta acrescentou que caso não seja possível realizar presencialmente os 122 

eventos nesses municípios, os mesmos poderão ser online, entretanto o 123 

Conselheiro Elléri Bogo apontou que seria melhor uma quantidade reduzida de 124 

Contadores no evento presencial do que uma quantidade grande de um público 125 

diversificado em um evento online, tendo em vista, que já estamos realizando 126 

esse tipo de evento e deveríamos mudar e acolher o Profissional da 127 

Contabilidade, com a presença dos Conselheiros, sendo que cada um iria para 128 

o evento mais próximo de sua residência, diminuindo os gastos, este também 129 

sugeriu que pelo menos uma Quinta Contábil de cada mês fosse realizada na 130 

Sede do CRCPA. Com a palavra a Vice-Presidente agradeceu novamente as 131 

sugestões e irá repassá-las para a Diretoria deste CRC, esta comunicou 132 

juntamente com o Coordenador Edvaldo Moura que os eventos da JUCEPA, os 133 

quais o CRCPA apoia, estão sendo totalmente presenciais, sendo que em Santa 134 

Isabel teve um público de 40 (quarenta) pessoas, Castanhal 60 (sessenta) 135 

pessoas e em São Miguel Guamá em torno de 20 (vinte) a 30 (trinta) pessoas, 136 

ou seja, já há possibilidade de realização de eventos presenciais acatando todos 137 

os cuidados recomendados pelo Ministério da Saúde. Na sequência, a Vice-138 

Presidente mencionou as dificuldades que o CRCPA tem em relação aos 139 

equipamentos de transmissão os quais estão defasados quanto as exigências 140 

que os eventos online precisam, mas que irá verificar junto a outros regionais 141 

quais equipamentos utilizam para que assim possa providenciar também cursos 142 

de ensino à distância aos profissionais e não somente palestras, com a 143 

contratação de pessoas comprometidas a fazer o curso. O Conselheiro Elléri 144 

Bogo concordou com a mudança nos modos operantes. SOLICITAÇÃO DE 145 

HOMOLOGAÇÃO DE PONTUAÇÃO EPC (Educação Profissional 146 

Continuada) DA CAPACITADORA nº 00001 – CRCPA DIA 17/06/2021- 147 

QUINTA CONTÁBIL– TEMA: CONTADOR: E O FUTURO DA DER? 148 

Palestrantes: Conselheiro Ailton Ramos, Vice-Presidente do CRCPA e o 149 

Contador Luiz Paulo - Transmissão ao vivo pelo canal do CRCPA no Youtube (5 150 

pontos); DIA 24/06/2021- QUINTA CONTÁBIL- TEMA: ADERÊNCIA DAS 151 

COOPERATIVAS DA REGIÃO METROPOLITANA DE BELÉM. Palestrantes: 152 

Professor Anderson Pires e o Jorge Serra-Superintendente-SESCOOP/PA, 153 

Mediador: Fabiano Oliveira- Conselheiro Suplente CRCPA - Transmissão ao vivo 154 

pelo canal do CRCPA no Youtube (1 ponto); DIA 08/06/2021, às 19hs - QUINTA 155 

CONTÁBIL- TEMA: VISÃO CONTEMPORÂNEA DE CUSTOS: A REALIDADE 156 



NAS MICROS E PEQUENAS EMPRESAS. Palestrante Professor José Luiz 157 

Nunes Fernandes, Mediador: Professor Luiz Paulo - Transmissão ao vivo pelo 158 

canal do CRCPA no Youtube (2 pontos). Todos os Conselheiros concordaram 159 

com as pontuações as quais serão solicitadas ao Conselho Federal. Para 160 

finalizar COMUNICAÇÃO DE FÉRIAS DO COORDENADOR EDVALDO 161 

MOURA: O Coordenador irá gozar férias no mês de julho e provavelmente será 162 

substituído pela colaboradora Francely de Souza. Nada mais havendo a tratar, 163 

a Vice-Presidente Raimunda Maria da Luz Silva, deu por encerrada a reunião 164 

às 12h17min (doze horas e dezessete minutos). Eu, Edvaldo Moura do 165 

Nascimento Filho, Coordenador do Desenvolvimento Profissional 166 

______________________________, lavrei a presente ata que, após lida e 167 

aprovada, será assinada pela Senhora Presidente desta sessão, por mim e pelos 168 

Conselheiros. Aprovada nesta data. 169 

 
 
 
Raimunda Maria da Luz Silva. 
Vice-Presidente da Câmara de Desenvolvimento Profissional. 
 
 
José Ribamar França Nunes Filho 
Conselheiro Efetivo. 
 
Elléri Bogo 
Conselheiro Efetivo. 
 
 
 
Ata Referendada pela 
Reunião Plenária 782 de 27/08/2021. 

 

 

 


